

Экспозиция, посвящённая прорыву блокады Ленинграда

Учащаяся 10А класса Иголкина Александра

В этом году снятию блокады исполняется 80 лет. Она продолжалась 872 дня, с 8 сентября 1941 года по 27 января 1944 года. Но как вы знаете, Ленинград хранил в себе большое количество экспонатов культурного наследия нашей страны. Что же с ними случилось в этот период? Что происходило с коллекцией зерновых культур и картошки в период голода? Давайте узнаем.

В нашей школе в честь юбилея прорыва блокады Ленинграда была организована экскурсия, посвящённая этому страшному событию. Мы получили уникальную возможность узнать больше о тех тяжёлых временах и о некоторых фактах, о которых мы не знали ранее.

Экспонаты Эрмитажа.

Для меня всегда было загадкой, как в условиях страшной бомбёжки, пожаров и разрушений сохранилось столько достояний культуры. Именно здесь я узнала, почему мы все ещё можем любоваться картинами Эрмитажа. Оказывается, что все самые ценные картины были сразу эвакуированы на Урал, причём рамы оставались висеть на своих местах. Тупая пустота выглядела очень пугающе, но создавало впечатление того, что все картины вернутся на свои места. Когда блокада была снята, выставка начала свою работу уже через неделю! Это очень поразило меня.

Сохранность коллекций зерна и картофеля.

В Институте растениеводства хранилась огромная коллекция зерновых культур и редких видов картошки и эвакуировать их не представилось возможности. Поэтому, сотрудники института дежурили по несколько человек, смотря за тем, чтобы коллекции не были испорчены или съедены голодными жителями. Некоторые сотрудники умирали от истощения, но ни один образец с семенами не был вскрыт и все оставалось в полной сохранности. Это оказало огромную помощь для восстановления сельского хозяйства в послевоенное время.

Страшный голод и радость победы.

Нам рассказали про ленты, символизирующие снятие блокады, которые имели зелёные и оливковые полосы. Кроме того, мы увидели наглядно суточную норму хлеба, которая выдавалась по карточкам и поняли, как это мало. Также мы прослушали сообщение о снятии блокады Ленинграда и увидели салют и радость людей, которые смогли пережить это страшное время. В конце экскурсии нам был предложен чай и сухари для полного погружения в атмосферу блокады.

Эта экскурсия позволяет глубже понять и почувствовать то, через что прошли жители этого города, и ощутить великую победу советского народа над фашизмом.

Exhibition Dedicated to Breaking the Siege of Leningrad

Igolkina Alexandra, 10th grader

Do you know how many years have passed since one of the most terrible events of the Great Patriotic War – the siege of Leningrad? This year marks the 80th anniversary of the lifting of the blockade. It lasted 872 days, from September 8, 1941 to January 27, 1944. But as you know, Leningrad contained a large number of exhibits of our country's cultural heritage. What happened to them during this period? What happened to the collection of cereals and potatoes during the starvation? Let's find out.

In our school, in honor of the anniversary of the breakthrough of the siege of Leningrad, an excursion dedicated to this terrible event was organized. We got a unique opportunity to learn more about those difficult times and about some facts that we didn't know about before.

The exhibits of the Hermitage.

It has always been a mystery to me how so many cultural treasures were preserved in the conditions of terrible bombing, fires and destruction. It was here that I found out why we can still admire the paintings of the Hermitage. It turns out that all the most valuable paintings were immediately evacuated to the Urals, and the frames remained hanging in their places. When the blockade was lifted, the exhibition began its work a week later! It really struck me.

Preservation of grain and potato collections.

The Institute of Crop Production kept a huge collection of cereals and rare types of potatoes and it was not possible to evacuate them. Therefore, the staff of the institute was on duty for several people, making sure that the collections were not spoiled or eaten by hungry residents. Some employees died of starvation, but not a single sample with seeds was opened. Everything remained in perfect condition. This was of great help for the restoration of agriculture in the post-war period.

Terrible hunger and joy of victory.

We were told about the ribbons symbolizing the lifting of the blockade, which had green and olive stripes. In addition, we clearly saw the daily allowance of bread, which was given out on the cards and realized how little it was to satisfy hunger. We also listened to the message about the lifting of the siege of Leningrad and saw the fireworks and joy of the people who were able to survive this terrible time. At the end of the tour, we were offered tea and crackers to fully immerse ourselves in the dark atmosphere of the blockade.

This tour allows you to better understand and feel what the residents of this city went through, and to feel the great victory of the Soviet people over fascism. This is an important historical part of Russia that should not be forgotten.